

La Paracha de BECHALA'H

Dans la paracha de cette semaine, il est écrit dans le chapitre 16 – verset 35 :

« ובני ישראל-ל אכלו את המן ארבעים שנה ... »

« Et les fils d'Israël mangèrent la Manne pendant 40 ans..... »

Le Rambam écrit dans son célèbre sefer « מורה נבוכים » (le guide des égarés) :

« Même si concernant tous les miracles qu'Hachem a opéré pour son peuple, certains individus s'entendent encore à penser et à dire qu'ils sont le fruit du hasard ; malgré tous ces hérétiques sont forcés d'admettre que la Manne que l'éternel octroya gracieusement aux bné Israël pendant une durée de 40 ans, est véritablement un miracle divin et non le produit du hasard.

Et le 'Hatam Sofer d'ajouter sur le Rambam, que la source de Miriam qui accompagna les bné Israël pendant 40 ans dans le désert ainsi que les colonnes de nuées les protégeant de tout agents nuisibles sont également les produits miraculeux émanant de la providence divine, et non de la nature.

C'est d'ailleurs ce que le roi David allusionne dans le Tehélim 94-verset 8 à travers les mots : « בינו בווערים בעם וכסילים מתי תשכילו »

« Ah ! Réfléchissez donc, ô gens stupides ! Et vous insensés, quand serez-vous sains d'esprit ?

En effet, on peut interpréter le début de ce verset de la manière suivante : à partir de quoi les « בווערים » (c'est-à-dire : les gens stupides) peuvent obtenir de la בינה : discernement, réflexion « בינו בווערים » ?

Réponse de David hamele'kh : « בעם » ! C'est-à-dire, du peuple d'Israël, à travers l'allusion qui se cache dans les lettres qui composent le terme « בעם ».

En l'occurrence :

« ב » faisant référence au miracle de la source de Miriam

« ע » faisant référence au miracle des colonnes de nuées protectrices

« ם » faisant référence au miracle de la manne

On peut également rajouter à ce sujet, les paroles de la Guémara dans le traité Taanit (Daf 9) citant : « Après le décès de Miriam, la source disparut mais revint par le mérite de Moché (et également d'Aaron) ;

Quand Aaron décéda, les colonnes de nuées protectrices disparurent mais revinrent par le mérite de Moché.

Cependant lorsque Moché décéda, la source, les colonnes de nuées protectrices, mais également la manne qui descendit par le mérite de Moché, disparurent.

Nous voyons ainsi qu'après la période succédant à la mort de Miriam et d'Aaron jusqu'au départ de Moché de ce monde, tous les trois miraculeux phénomènes n'était présent au sein des bné Israël que par le mérite du ben Amram (Moché).

C'est d'ailleurs pas un hasard que le dirigeant des bné Israël et se soit appelé « משה בן עמרם »

En effet, nous trouvons à travers les initiales de son nom, l'allusion aux fameux trois cadeaux accordés aux bné Israël par son mérite.

